

Los impolíticos

Declaramos que si con los medios resortes y procedimientos de la llamada ciencia política, no se consigue, ni conseguir se puede otra cosa que la perturbacion por sistema en todo y el maremagnum administrativo imperante en España, nos declaramos desde luego «impolíticos,» es decir, contrarios á todo eso que nos arrastra á la ruina, á la deshonra y al vilipendio nacional.

Hemos apurado todos los sistemas, hemos ensayado todas las escuelas, hemos sancionado todos los programas; en una palabra, lo hemos ensayado todo.

En Inglaterra, su política, les ha llevado á su supremacía marítima y colonial, al emporio de su poderosa industria.

En Italia, su política, les ha conducido á su soñada unidad, á su portentoso engrandecimiento, á su relativa holgura financiera, á su respetabilidad en el mundo civilizado.

En Alemania, su política, la ha convertido en la primera potencia militar del mundo; en árbitra de los destinos de Europa; en fin, en un grande y poderoso imperio.

En Francia, su política, tras desastres y victorias sin cuento, han conseguido imponerse á veces al mundo, tener siempre en accion poderosas fuerzas vivas, y no desme-

recer en importancia y poderío, ya bajo el imperio, ora bajo el actual orden republicano.

Casi todos los Estados han obtenido de su política algo tangible, algo beneficioso, algo apreciable.

Solamente en España, desde que tenemos tantas notabilidades políticas; tanto sabio estadista; tanto orador elocuente; tanto celebrado economista; solamente en España, decimos, no hemos conseguido tener política que nos conduzca á alguna parte. Aquí todos y todo conspira contra la entidad patria. Aquí todos y todo hemos contribuido á la situacion desesperada en que vivimos.

Hay, pues, que renegar de la política, tal cual la practicamos, y decidirse á seguir caminos diametralmente opuestos, por eso encabezamos este artículo: «Los impolíticos,» porque urge, pero mucho, cambiar los moldes, y en vez de hacer política, hacer impolítica.

Con la política, el contribuyente está agobiado y no puede resolverse ni prosperar: en la política venimos perdiendo todo cuanto teníamos en el orden moral y material.

Con la política, explotan la industria los enemigos de ella; las grandes empresas ferroviarias acotolan el comercio, imposibilitan la vida del cambio y agostan las iniciativas más nobles.

Dejé el tratar de la difteria para otra ocasion; son muchos los compañeros que recientemente han contribuido á aminorar los estragos de aquella, y las madres poseen preceptos seguros al objeto, entre los que con gusto y cariño menciono la cartilla higiénica de mi antiguo amigo Tolosa Latour, cuyos esfuerzos en pro de la pediatria son dignos de alabanza; voy, pues, á tratar del sarampion en la forma breve y práctica anunciada en los comienzos de este articulo.

El aire exhalado por los atacados del sarampion, las lágrimas, mucosidades de la nariz, la sangre y el catarro con que aquél da principio, son los principales medios de contagio; por lo que, cuando existe epidemia sarampionosa, todo niño ó adulto atacado de coriza debe ser aislado inmediatamente, con cuya precaucion puede evitarse el temido contagio. Experimentos hechos en personas no atacadas del sarampion, en los que se inoculó la sangre de sarampionosos, motivaron la invasion de esta fiebre eruptiva, como tambien otros, hechos con las mucosidades nasales y aun las lágrimas, produjeron idéntico resultado; de aquí la importancia del aislamiento y necesidad de una exajerada higiene en los atacados, como tambien en las personas encargadas de cuidarles, quienes deben sostener en aquéllos y ellas mismas una exquisita y persistente limpieza, teniendo en cuenta la facilidad de trasmision por las ropas de personas que, no padeciéndole, hayan permanecido al lado de otras que le padezcan.

Si el sarampion ataca con mayor frecuencia á niños que á adultos, no quiere decir sean aquellos exclusivamente los que exigen cuidados para evitar el contagio; la exposicion de adquirir la enfermedad es igual en unos que en otros, si bien los ni-

El agricultor reniega de la política, y reniega el abogado, y el arquitecto, y el médico; el propietario, el rentista, el hacendado, el contratista... en fin, reniegan todos.

Y lo mas gracioso de este fenómeno es que los explotados son siempre los más; estando los explotadores en exíguo número.

Pues bien; así como en España, la prensa y la tribuna, y el libro y el folleto, y las influencias, todo esto se viene á impulsos de los que se dicen políticos, y se viene en perjuicio de los más, debemos los que entre el montón nos contamos, dejar nuestra pasividad, aguzar nuestro ingenio, avivar nuestra actividad, y con fé y sin descanso luchar porque dejen de influir los los menos, y seamos los más los que imponamos la ley; porque así siempre resultaria la sancion de las leyes de la mayorías que, aunque brutales, tienen algo de lógico.

Ya sabemos que no hay plaga mayor que la de los que dicen que no son políticos; estamos además convencidos de que siendo la política la ciencia de gobernar bien, todos debemos ser políticos; pero ante la manera de ser de los políticos de hoy no cabe otro recurso que el hacerse, llamarse y ser impolíticos.

Los niños, cuya receptividad tóxica es mayor en toda clase afecciones, dan una cifra exajerada relativamente á los adultos atacados, en quienes la dicha receptividad es infinitamente menor por verdadera saturacion del principio tóxico expresado.

El sarampion esporádico suele ser leve, esto es, benigno; la gravedad del epidémico siempre está relacionada con la distancia mayor ó menor de una á otra epidemia sarampionosa; cuantos más años pasó una poblacion sin presentarse la epidemia de más fatales resultados, es la que de nuevo se presenta, aumentando estos temores las circunstancias de inviernos crudos, el otoño ó veranos frios, húmedos, en que los cambios atmosféricos son rápidos y bruscos.

Teniendo en cuenta estos particulares y otros que no omito por no ser del caso, dado el carácter científico popular de estos apuntes, ocurren como dignas de ser estudiadas y seguidas por las madres ó personas encargadas de cuidar de las atacadas del sarampion las siguientes

CONCLUSIONES

1.ª Ante todo cerciorarse bien del carácter que tiene la epidemia sarampionosa; si es maligna, urge el aislamiento de todo atacado; si es benigna, conviene provocar el contagio siempre que se trate de niños robustos, teniendo en cuenta que, por lo menos una vez (en ocasiones dos), salvo raras excepciones, toda persona ha de ser atacada del sarampion, y en la niñez, cuando no es maligno, resulta siempre más tolerable y menos peligroso, por razon de su curso, siempre más largo en el adulto cuya piel es más gruesa, y por lo tanto ofrece dificultad mayor para que se desarrolle pronto y completo el exantema.

2.ª Dada la epidemia sarampionosa, al menor sintoma catarral debe ser llamado

Los caudales del «Alfonso XII»

Desde Canarias remiten á un colega madrileño las siguientes curiosas noticias:

«La cámara de este vapor de la «Compañía Transatlántica», que naufragó, como nuestros lectores recordarán, en la baja de Gando, de la isla de Gran Canaria, conserva aun en su interior, encerrados en una caja, 50.000 duros de los 500.000 que el Gobierno enviaba á la isla de Cuba. Los 450.000 restantes han sido extraídos en diferentes ocasiones por el buzo inglés Lambert, contratado al efecto por la casa aseguradora del capital, mediante el sueldo diario de 100 reales y un tanto por ciento de las cantidades que extrajera.

Mr. Lambert dió comienzo á sus trabajos, auxiliado por otros dos buzos y el vapor «Arabian», perforando desde la superficie del agua con dinamita y algodón-pólvora la cubierta del buque hasta la cámara del capitán.

Multitud de descensos, no todos ellos afortunados, dieron al fin por resultado nueve cajas, cada una de las cuales contenia 50.000 duros.

Dueño de un crecido capital y fatigado por los penosos trabajos que habia llevado á cabo, abandonó Mr. Lambert su empresa, en vísperas de feliz terminacion, y la isla de Gran Canaria, regresando á Londres con objeto de reponer su salud, un

el médico, el cual con sus cuidados logrará las más de las veces que la enfermedad no adquiera proporciones peligrosas.

3.ª Una vez declarado el sarampion, y en el caso de no encontrar la familia con la urgencia deseaba médico para asistirla, aquella deberá tener en cuenta las siguientes particulares para tratar la afeccion:

- Facilitar el desarrollo de la erupcion.
 - Sostenerla una vez presentada.
 - Evitar todo enfriamiento.
- 4.ª El mayor peligro del sarampion consiste en las complicaciones que pueden sobrevenir.

5.ª De la anterior conclusion se desprende la necesidad de que el facultativo sea el encargado de cuidar al enfermo aún en los casos más benignos.

6.ª No hay medicamento alguno que prevenga el contagio de la afeccion sarampionosa.

7.ª Las personas encargadas de asistir enfermos de sarampion deberán mudar sus ropas cuando se dispongan á visitar otras no atacadas de dicha enfermedad, ó por lo menos pulverizar sus vestidos con agua fenicada y pasear algun tiempo al aire libre antes de llegar al lado de aquellas no atacadas.

8.ª Una atmósfera tenuamente fenicada ó clorurada es conveniente en las habitaciones de los sarampionosos.

9.ª Es importante que, tanto niños como adultos no atacados por la epidemia, sostengan una rigurosa higiene, tanto en los ejercicios como en la alimentacion, vestidos, limpieza, ventilacion de las habitaciones, etc., etc.

A. Diaz de la Quintana,
Especialista en las enfermedades de los niños,

APUNTES DE HIGIENE

El sarampion

Vulgarizar los beneficiosos preceptos de la Higiene es una mision que espontáneamente nos hemos impuesto porcion de médicos, que va ganando terreno de dia en dia, produciendo los ventajosos resultados á que semejante labor se encamina. Sociedades, libros, periódicos, todo, en fin, lo que llega facilmente á colectividades más ó menos numerosas, se afanan por ensanchar cuan más pueden el círculo de accion para nuestros esfuerzos; palabra y pluma no descansan en nuestro favor, y lo que antes decíamos *vulgo* va trasformándose en *mundo ilustrado*, que lucha ventajosa y decididamente contra rancias y vergonzosas preocupaciones, motivo de males infinitos, causa de innumerables trastornos, orígenes lógicos é indiscutibles de nuestra decadencia fisiológica.

Las condiciones especiales de la publicacion para quien escribo estos apuntes, exigen sea conciso; necesitaba en el comienzo expresar las razones que impulsan mi trabajo, y dejando que el sano juicio del lector complete cuando debiera decir este enano exordio, que sólo en núcleo presentado, entro de lleno en la tarea, prometiendo continuarla animoso y decidido, seguro del bien que representa cuanto lleve por objeto popularizar los hermosos preceptos de la Higiene, base segura de salud y dicha.

La difteria y el sarampion constituyen actualmente lo que en lenguaje vulgar é infantil llamar pudiéramos *el coco de las madres*, quienes, llenas de zozobras, temen por sus hijos, ansiando cuanto contribuya á evitar ó disminuir la importancia de aquellas dos enfermedades.

tanto quebrantada.

Mr. Tester, otro notable buzo inglés, que había ayudado á Mr. Lambert en sus penosas tareas, quedó encargado de extraer la última caja.

La casa aseguradora habíale ofrecido, según parece, un 50 por 100, es decir, 25 mil duros.

Desde hace algun tiempo venia Mr. Tester trabajando con empeño en la arriesgada empresa, hasta el 30 del mes pasado, en que realizó sus dos últimos descensos á los restos del «Alfonso XII», que se halla recostado en el fondo del mar, á unos 40 metros próximamente de profundidad.

En el primer descenso permaneció en el interior del buque treinta y cinco minutos, atando fuertemente á un objeto un cabo de cinco metros. En el segundo, verificado acto seguido, llevó consigo una larga cuerda, con que extraer desde fuera el objeto indicado; pero á los diez minutos de haber desaparecido bajo el agua, pidió socorro, y fué inmediatamente extraído casi sin conocimiento, y víctima de una congestión cerebral.

Conducido á tierra primero, y luego á la vecina ciudad de Teide, falleció el día 1.º, siendo su cadáver trasladado el mismo día á la ciudad de Las Palmas.

Pocos meses antes, Mr. Lambert había fallecido también en Londres, á consecuencia de una afección pulmonar, adquirida durante los penosos trabajos que había realizado en Gando.

Mr. Lambert y Mr. Tester eran los dos buzos mas notables de Inglaterra.

De las nueve cajas salvadas, seis fueron extraídas por el primero y dos por el segundo. Como este último no pudo articular una sola palabra durante su corta enfermedad, y como han sido infructuosos cuantos esfuerzos se han hecho para extraer el objeto á que se ató la cuerda, ignórase si será éste la caja que contiene los 50.000 duros.

En dos descensos verificados á principios de Marzo, se vió Mr. Tester á punto de perder la vida de dolorosa suerte, salvándose gracias á la serenidad de su ánimo primero y al arrojo y valentía de un marinero canario despues.

Hallábase en la cámara del capitán, y al ser extraído á petición suya, se encontró interrumpido el paso por un cetáceo de tan extraordinarias dimensiones, que su largo excedía de la manga del buque. Mr. Tester no perdió por ello su tranquilidad. Sin armas de ningún género, azotó con un cabo el vientre del enorme animal que, al sentirse hostigado, abandonó rápidamente el buque, imprimiendo en las aguas tal movimiento, que fué notado por los marineros que se hallaban en la superficie.

Momentos despues el notable buzo refería tranquilamente á sus compañeros el peligro que había corrido y dibujaba con minuciosidad el cetáceo, el cual carecía, según dijo, de cerro, tenía la cola de la forma de un pié humano y su boca terminaba en larga punta, simulando perfectamente el pico recto de un ave.

A los pocos dias de este suceso Mr. Tester se vió de nuevo en grave peligro. Terminados sus trabajos en el interior del buque, subía lentamente á la superficie, cuando se encontró sujeto al palo mayor á consecuencia de haberse enredado en él la cuerda que le sujetaba. Los escasos esfuerzos que, dada su situación, pudo hacer para desenredarse, fueron inútiles y ya desesperaba de su suerte, cuando una mano salvadora le sacó valerosamente de tan grave aprieto.

Un marinero canario, llamado Juan Jo-

sé, que trabajaba á sus órdenes, comprendiendo la situación del buzo inglés y sin calcular el peligro á que se exponía, se había arrojado al agua desde el barquillo en que se encontraba, había salvado nadando y margullendo la distancia que le separaba de Mr. Tester, y con un valor increíble le había salvado casi milagrosamente.

Un minuto mas y el notable buzo hubiera perecido asfixiado.

Los 50.000 duros que restan por extraer del «Alfonso XII» continúan en la cámara del capitán sin que nadie, despues de la muerte de Mr. Tester, se haya atrevido á llegar hasta ellos. El objeto atado por éste en el interior del buque no ha cedido á los esfuerzos hechos desde la superficie de las aguas por varios marineros.

Un buzo canario se compromete á rescatar la caja si la casa aseguradora le ofrece los mismos 25.000 que á Mr. Tester.»

El nihilismo

Uno de los apóstoles del nihilismo ruso, el Sr. Stepniak, ha publicado en Londres un libro «El Cesarismo y la revolución», en el cual explica el origen, la doctrina y el propósito del partido nihilista, y procura librar á este partido de la odiosidad que inspira á todos por los terribles propósitos que le atribuye la fantasía popular. Lo que ha inducido á error al público en este punto, es el nombre con que bautizaron al partido revolucionario ruso los periodistas europeos, que necesitando un nombre para calificar su índole revolucionaria, escogieron el de nihilista, que vieron en una novela de Ivan Tourguenef.

El partido nihilista, que no quiere la destrucción, sino la reorganización de la sociedad, tiene el siguiente programa:

Asamblea representativa permanente, con intervención en todas las cuestiones generales del Estado amplia autonomía provincial, garantizada por la elección de los funcionarios públicos; nacionalización del territorio; medidas que tiendan á dar á los obreros la posesión de las fábricas; libertad de conciencia, de palabra, de prensa, de reunión, de asociación y de elecciones; sufragio universal; y sustitución del ejército permanente por milicias territoriales.

Como se vé, este programa no difiere esencialmente del de los socialistas revolucionarios franceses, pero lo notables, y lo que contiene un espíritu de patriotismo que pudiera servir de ejemplo y de vergüenza á ciertos revolucionarios, es el procedimiento que los nihilistas rusos seguirían si el cesarismo de su país se lo permitiera, para conseguir la realización de sus ideales de reforma. «El partido nihilista, dice Stepniak, rechaza en principio los procedimientos sanguinarios, pero á condición de que los oprimidos puedan hacer oír sus quejas y manifestar sus opiniones de un modo cualquiera; á condición de que exista una sombra siquiera de derecho, de libertad y de justicia.

Pero ni aun esto hay en Rusia, en donde de la menor sospecha de tendencia liberal basta para que el que la demuestre, sea víctima, sin intervención de los tribunales, de penas que equivalen la muerte. Los nihilistas, recurriendo al crimen para defender su existencia ó propagar sus ideas, usan de la única arma que les permiten, pero condenan el empleo de semejantes medios por los revolucionarios de Francia, de Inglaterra y de otros países de Europa, que no están sometidos al terrorismo de los Césares.»

Despues de estas declaraciones que en boca de uno de los directores del nihilis-

mo tienen gran valor, el autor del «Cesarismo y la revolución», estudia otras fases del estado social de Rusia..

El nihilismo ha reclutado el mayor número de sus partidarios entre las clases ilustradas que por ese estado social y político que combate se mueren de hambre las clases que constituyen el proletariado intelectual.

No se puede imaginar, dice el autor de este estudio, las mezquinas vejaciones, las prohibiciones y supresiones arbitrarias que amenazan constantemente á los desgraciados rusos que se han dedicado á cultivar cualquier ramo de las ciencias ó de las letras. La opresión de la censura para todo límite. Ninguna empresa que tenga un objetivo intelectual, tiene la vida segura; basta la voluntad de un gendarme ó de un cualquier agente de policía, para arruinar á sus autores.

La situación de los que se entregan á este género de trabajos, se agrava cada dia por el hecho de que en todas las carreras profesionales, medicina, enseñanza superior, agronomía, tecnología, etc., la oferta es muy superior á la demanda y á las necesidades.

La medicina, por ejemplo, cuenta un personal tan numeroso en las poblaciones, que para cada plaza se presentan ciento ó doscientos. Se vé á médicos cargados de diplomas y de ciencia, desempeñar, por sueldos ridículamente pequeños, plazas de sangradores.

«El Diario de Medicina», de Rusia, inserta á diario excitaciones á la caridad pública á favor de médicos que se mueren de hambre, y sin embargo, Rusia no tiene más médicos que los que podría sostener, porque no cuenta más que un médico por cada 6.400 habitantes, proporcion inferior á la de otros países; pero los distritos rurales no pueden costear médicos porque están completamente arruinados.

La crisis agudísima y general que aumenta entre los labradores, aumenta en la misma proporción entre las clases intelectuales que tienen la misión de prestarles servicios profesionales, y se comprende los progresos que las ideas revolucionarias hacen con semejante medio.»

Al rededor del mundo

La «season» de Londres ha sido inaugurada este año como los precedentes, por un besamanos («drawing-room») presidido por la reina en persona. En estos besamanos tienen lugar las presentaciones á la soberana, lo cual equivale en Inglaterra al bautismo social. Mientras una muchacha de la aristocracia ó de la clase media no ha sido presentada á la reina, no puede por ningún concepto asistir á bailes ó reuniones; pero una vez cumplida dicha formalidad, todos los salones se le abren como por encanto y recibe más invitaciones que en realidad puede aceptar.

La primera persona presentada este año á la reina ha sido su nieta la princesa Victoria, ó sea una de las hijas menores de los príncipes de Gales.

Esta ceremonia, que, sin duda, ha sido extraña, trajo á la memoria de las personas presentes el recuerdo de otro hecho parecido que tuvo lugar hace algunos años en el palacio de Westminster, cuando, siendo lord Hampden presidente del Parlamento, tuvo que dar posesión del cargo de Par á su propio hijo, y decirle con toda gravedad, despues de haberle sido presentado por dos de sus colegas, que tenía un verdadero placer en conocerle.

La princesa Victoria desempeñó el papel que le estaba encargado con suma gracia,

y despues de haber hecho una profunda reverencia á su augusta abuela, fué á ocupar un sitio entre la corte y al lado de su hermana mayor.

Es muy raro que las muchachas que experimentan por primera vez la prueba de presentación posean la sangre fría y la seguridad de la joven princesa.

La presencia de la reina, el aspecto imponente de la corte, de los «gentleman of arms», de los «yeomanry» y el conocimiento perfecto de que es el blanco de las miradas de todo el mundo, son infinidad de circunstancias que ejercen terrible influencia sobre las jóvenes y las hacen cometer mil tonterías, y especialmente al tener que realizar el prestigio de retirarse andando de espaldas y con una cola de tres metros. Pero las mujeres son en todas partes las mismas, y ninguno de los inconvenientes que hemos mencionado las arredra con tal de conseguir lo que se proponen.

A los ya señalados hay que añadir las horas que se pasan en los coches esperando á que se abran las puertas del palacio, que en algunas ocasiones pasan jugando á las cartas, según ha sucedido este año, y, por último, la lucha de empujones que sostienen entre sí para colocarse en primera fila. Los trajes de corte, las plumas, los aderezos parecen indicar que los que los llevan deben ser personas comedidas; pero, á juzgar por los modales que emplean para obtener un puesto de preferencia, cualquiera creería que más quieren demostrar sus fuerzas que no el ser damas de alta alcurnia.

La principal razón que tienen las señoras para pretender ponerse en primera fila no es otra que la de que la reina sólo permite que se la presenten ochenta personas, pues una vez pasada dicha cifra se retira, dejando á la princesa de Gales el «encargo» de continuar la ceremonia.

En los Estados Unidos se publican en la actualidad la friolera de 14.160 periódicos, de los que se han fundado en el año último 666.

Los periódicos diarios son 1.216: 700 referentes á publicaciones religiosas, tres que se consagran al gusano de la seda, seis á la miel y 32 á la cría de aves domésticas.

Los dentistas tienen 18 periódicos del fonógrafo se ocupan 9, y los ciegos y sordomudos tienen 29.

Los partidarios de la templanza cuentan con 12, y los vendedores de vinos y licores con 8.

Los fabricantes de dulces, 3; los defensores del sufragio femenino, 7; los gastrónomos, 3; los fabricantes de gas, 2.

Hay 600 periódicos en alemán, 42 en francés, 45 en sueco, 2 en bohemio, 1 en irlandés, 1 en gaélico, 1 en hebreo, 1 en chino y otro en dueroqués.

El resto se publica en inglés, español é italiano.

La fábrica Krupp está en la actualidad construyendo un cañon verdaderamente monstruoso.

Su peso es de 143.000 kilogramos longitud 11 metros y calibre 40 centímetros. Su proyectil mas corto y ligero tendrá un metro 20 centímetros de altura y pesará 740 kilogramos. El mayor y más pesado, un metro 60 centímetros y 1.050 kilogramos respectivamente. La carga será nada menos que de 845 kilogramos de pólvora prismática parda, la velocidad inicial del proyectil menor de 735 metros y 640 la del mayor. En cuanto al espesor de las

Placas de acero que tan monstruoso cañón podrá atravesar, hay que esperar las pruebas que con el mismo han de verificarse, para juzgar con acierto acerca de su poder real.

De resultar lo que se cree, estarán de mas los acorazados, las torres blindadas y cuantos adelantos se han obtenido con el moderno arte de la guerra.

El sábado 16 del corriente se abrió en el Observatorio de Paris el Congreso internacional de astrónomos, que tiene por objeto preparar la ejecución de la fotografía completa del cielo.

De conseguir su objeto, los aficionados á estudiar las capas celestes poseeremos dentro de poco un mapa exacto y preciso tomado del natural y comprensivo de más de 20.000,000 de estrellas.—Neddy.

Se lee en un telégrama de Londres del 21:

«De varios partes telegráficos de Sir Er. Baring publicados hoy, se desprende que el número de los extranjeros empleados en los servicios públicos en Egipto es de 1.662, de los cuales 427 son ingleses, 319 franceses é italianos en su mayor parte los demás.

Sir Er. Baring consigna que en todos los departamentos predomina la influencia inglesa, y manifiesta la creencia de que la retirada de las tropas inglesas tendria por consecuencia un retroceso de Egipto en el camino de la civilizacion.

Se conceptúa generalmente que las negaciones de Sir H. D. Wolff darán por resultado llamar á una parte de las tropas de ocupacion, de modo que el mando de las tropas inglesas en Egipto perderá mucho de su importancia actual.

Por su parte el «Times» ha recibido de su corresponsal de Constantinopla la noticia de que en las negociaciones con sir M. D. Wolff la Puerta Otomana parece separarse un poco de su rigurosa oposicion á las miras de Inglaterra. Este cambio de actitud ha alarmado á la diplomacia rusa, y con este motivo han mediado activas comunicaciones entre los gabinetes de San Petersburgo y de Paris.

Sir Wolff entregó el sábado último á los comisionados turcos, importantes documentos que han debido examinarse hoy en Consejo de Ministros.»

Gaceta

Elecciones

Parece que está ya pactada la avenencia de que habló el diario de la calle Nueva, entre los bandos políticos de Mercadal para las próximas elecciones.

Segun noticias, el arreglo ha disgustado soberanamente á los republicanos de color más subido, y de alguno de éstos, funcionario público por más señas, se cuenta que ha dado pruebas ostensibles de su desabrimiento. Ha hecho uso del derecho del pataleo, inalienable é imprescriptible.

Celebraremos que la cosa no tenga más consecuencias.

Temeridad

Dice el *pollito* de la calle Nueva, que nosotros aparentamos no haber comprendido el suelto que nos dedicó el miércoles último.

Por demás claro es el sentido de las frases que estampó el colega para que nadie, ni aún su mismo autor, pueda darles interpretación diferente de la que nos merecieron á nosotros. Está, pues, muy en su lugar nuestra contestacion del jueves.

Si el *mozo* no dijo lo que se habia propuesto, cúlpese á sí mismo, culpe á su lijeriza ó ignorancia: no á nosotros, que leímos simplemente lo que él escribió. Y consuéllese, que si esta vez se ha produci-

do mal, otra vez le saldrá peor.

No merece respuesta... por atrevida la suposicion de que debió de atragantársenos el *contundente* «Lo celebramos». Pero si el colega se empeñara en que fuésemos más explicitos, le diríamos sencillamente que con su chismografía ha demostrado que nuestra conducta fué demasiado noble. Ciertamente no es digno de consideracion alguna, el periódico que no tiene reparo en atropellar todas las consideraciones que al compañerismo se deben.

Paseo

A la hora de costumbre tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Filipinas el siguiente programa:

- 1.º Pasodoble.
- 2.º Polka Graciosa, Perelló.
- 3.º Capricho Florinda, Espinosa.
- 4.º Variaciones Saksaffon, Lucrezia, Donizetti.
- 5.º Mazurka Guipuzcuana, Erviti.

Destino

Con destino al regimiento de España de guarnicion en Valencia sale mañana á bordo del vapor «Puerto Mahon» nuestro amigo el médico de Filipinas Sr. Bernal á quien deseamos un feliz viaje.

Palomidas

Unos pescadores de esta ciudad, han presentado hoy á la venta dos hermosas palomidas, cuyo peso ha sido de unos 29 kilos.

Certámen literario

El Seminario Conciliar de Menores del Sagrado Corazon de Jesús, establecido en la calle Puente del Castillo número 22, celebrará mañana á las cinco de la tarde un certámen literario público, dedicado al excelentísimo Sr. Prelado diocesano, sirviendo además de prueba de atencion y agradecimiento en vez de los Bienhechores de dicho Seminario.

Mes de Maria

Empezará mañana en las principales iglesias de esta ciudad, que á porfia han engalanado sus altares para mejor honrar á la celestial Señora durante el mes de Mayo, que de modo especial le está dedicado. Al nacer el día, empiezan las alabanzas á la Santísima Virgen en la ayuda-parroquia de la Concepcion, y al anochecer, tribútanselas en armonioso concierto las demás iglesias.

Defuncion

Esta mañana á las diez ha sido conducido á su ultima morada el cadáver de Jaime Mus marinero de la falúa del Cuerpo de Administracion Militar. E. P. D.

Cesantia

Nuestro querido amigo y paisano don Marcos Mercadal en virtud de circular de veinte y seis del actual ha sido declarado cesante del cargo que con tanto celo desempeñaba en el Hospital Militar de esta plaza. Lo sentimos.

Desgracia

A las diez de anoche, se arrojó á la calle desde una ventana del segundo piso de su casa-habitacion, sita calle del Rosario, un sugeto de 33 años de edad que desde hace algun tiempo padecia de enagenacion mental. Reconocido inmediatamente por los facultativos Sres. Colorado y Cardona, declararon ser cadáver, y el Sr. Juez de instruccion, que se constituyó en el sitio del suceso, dispuso que fuese trasladado á la Sala de Autopsias del Cementerio, en donde ha tenido efecto esta tarde la diseccion anatómica.

Baile

Se ha suspendido el que venia anunciando el casino Isleño para la noche de mañana.

Teatro

En el lugar correspondiente publicamos el programa de la funcion que la compañía dramática pone en escena la noche de mañana

Embarque de tropa

En el vapor correo de mañana, salen para sus respectivas casas con licencia 303 individuos del regimiento infanteria de Fi-

lipinas, de los cuales 131 despachados para Alcudia y 132 para Barcelona.

Exámenes

Terminados los generales que venia celebrando el Colegio de la Santa Cruz, que dirige el Pbro. Sr. Panedas, tenemos mucho gusto en publicar á continuacion la lista de los alumnos que por su aplicacion y aprovechamiento han salido premiados:

DOCTRINA

Sobresaliente.—Srto. Juan Sturla.

Notables.—Srtos. Enrique Garcia, Felipe Grossi, Jorge Prietos y Francisco Sturla.

HISTORIA SAGRADA

Sobresalientes.—Srtos. Remigio Alejandro y Miguel Fiol.

Notables.—Srtos. Leopoldo Morquillas, Juan Sturla, Francisco Guerra, Felipe Grossi y Enrique Garcia.

GRAMÁTICA

Sobresaliente.—Srto. Juan Sturla.

Notables.—Srtos. Remigio Alejandro, Leopoldo Morquillas, Miguel Fiol y Eugenio Iglesias.

ARITMÉTICA

Sobresaliente.—Srto. Juan Sturla.

Notables.—Srtos. Remigio Alejandro, Francisco Guerra, Leopoldo Morquillas, Miguel Fiol, Jorge Tarrasa y Juan Argüelles.

GEOGRAFÍA

Sobresalientes.—Srtos. Leopoldo Morquillas y Eugenio Iglesias.

Notables.—Srtos. Remigio Alejandro, Juan Sturla y Miguel Fiol.

PROSODIA

Sobresalientes.—Srtos. Remigio Alejandro y Leopoldo Morquillas.

Notable.—Srto. Juan Sturla.

GEOMETRÍA

Sobresalientes.—Srtos. Leopoldo Morquillas y Remigio Alejandro.

Notables.—Srtos. Juan Sturla y Francisco Guerra.

Disposiciones

Son dignas de aplauso las que acerca de la venta del pan acaba de dictar el Ayuntamiento de Sevilla, y por lo mismo no podemos menos de llamar sobre ellas la atencion de nuestro municipio por considerarlas muy justas, y además por creer que es uno de los mejores medios para conseguir la estirpacion de los abusos que se cometen en la expencion del pan.

Estúdielas nuestro Ayuntamiento y, si las considera beneficiosas para el público, como las creemos nosotros, trate cuanto antes de establecerlas.—Dicen así.

1.º Desde el 1.º de Mayo próximo será obligatorio á los panaderos de esta ciudad y á los que concurran á ella procedentes de Alcalá de Guadaíra Mairena del Alcor y otros puntos, la venta de pan por kilogramos.

2.º En equivalencia aproximada de las piezas de pan que actualmente elaboran, deberán confeccionarlas con el peso de 500 gramos como máximo, y el de 100 como mínimo, pudiendo tambien labrarlas de 400, 300 y 200 gramos, pero nunca de fracciones intermedias.

3.º En cada pieza ha de aparecer un sello de alto relieve, perfectamente inteligible, en el que conste el nombre del panadero, el número de gramos que aquella contenga y la clase del pan, si el expendedor no despachase de una sola; en cuyo caso habrá de expresarse ser la única.

4.º El cobro en las operaciones de venta se verificará por pesetas y céntimos, debiendo los expendedores fijar por medio de carteles en sus respectivos puestos el precio de cada pieza con expresion de la clase á que corresponda.

5.º Todos los dependientes municipales cuidarán de la exacta observancia de las disposiciones anteriores y producirán parte de las infracciones, á fin de que las faltas comprendidas en el Código sean castigadas con las penas que el mismo establece, y las demás por la Alcaldía y sus Tenencias, con multas de 5 á 50 pesetas.

Sacrilegio

En Peñíscola ha ocurrido un sacrilegio con ocasion del cumplimiento pascual de las tropas.

El autor fué un cabo, el cual, al recibir la Sagrada Comunión, retuvo la Forma en la boca, y al tiempo de salir de la iglesia,

haciendo burla, enseñándola á sus compañeros, la arrojó al suelo.

Tan pronto como el párroco tuvo noticia de lo ocurrido, dispuso que el reverendo mosen Adell fuese á verse con el teniente de la compañía para que obligaran al mencionado cabo á manifestar donde habia dejado la santa Hostia. Despues de muchos esfuerzos lograron hacerle declarar.

Se dirigieron al lugar indicado, y al poco rato se halló la Forma que fué recogida y puesta en una patena, lavando en seguida el lugar que ocupaba en el suelo.

El gobernador militar, á pesar de haberle manifestado que se habia prometido al mencionado cabo que si declaraba el lugar donde habia arrojado la Sagrada Forma no se le castigaria, al tener conocimiento del hecho, dispuso su detencion y formacion de causa.

Curacion del croup

Un ingeniero francés, que vive en Gante, ha comunicado á uno de sus compañeros un remedio, que dice infalible, para curar el croup, esa terrible enfermedad que tantos estragos hace entre los niños y que siembra la desolacion en tan gran número de familias.

Dicho ingeniero posee el remedio por herencia de familia, trasmitido de padres á hijos, y sostiene que en una infinidad de casos ha conseguido siempre una completa curacion en el espacio de uno á dos minutos.

Hé aquí el remedio:

«Se asa una cebolla entre la ceniza; inmediatamente se extiende sobre un lienzo de muselina, sobre la que se vierte una cucharadita, de las del servicio de café, de amoniaco. Se aplica este emplasto caliente á la garganta del niño, y el enfermo está salvado.»

Errata

En la reseña de la fiesta militar que publicamos ayer, al ocuparnos en los brindis pronunciados por el Comandante señor Fuenmayor, los cajistas nos hicieron decir *aficiones políticas y literarias* en vez de *aficiones poéticas y literarias*, como habíamos escrito. El buen sentido del lector habrá subsanado esta falta.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—10 n.

En Savass (Cairo) ha tenido lugar un sangriento combate entre sudaneses y egipcios habiendo sido derrotados los sudaneses causándoles doscientas bajas.

En la costa N. de Australia ha ocurrido un espantoso huracan, sabiéndose hasta ahora que han perecido cuarenta buques pescadores de perlas calculándose que iban en ellos quinientas cincuenta personas.

Madrid 29.—11 n.

Ha sido brillante la revista militar pasada por S. M. la Reina Regente á las fuerzas de esta guarnicion.

En breve llegará á Mahon á incorporarse á la escuadra de instruccion el crucero «Infanta Isabel.»

Gran escasez de noticias.

Madrid 30.—2'15 m.

El Consejo se ha ocupado de elecciones y de los debates de las Cámaras: dejar al Ministro de la Gobernacion el acuerdo definitivo del cable entre Canarias y Puerto Rico: cambio de impresiones sobre la ley de empleados y de algunos expedientes de indulto.

Madrid 30.—3 t.

Han cumplimentado á S. M. la Reina los marqueses de la Habana y de Sierra Bullones.

Ha llegado á Paris la Reina Isabel.

Ha marchado á Aranjuez S. M. la Reina.

Sección comercial

Barcelona 29.—4'20 t.	
4 por ciento int.	64'10
4 por ciento Exterior.	65'51
4 por ciento amortizable.	79'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	97'87
B. H. de Cuba id. de 1886.	94'00
B. H. Colonial.	44'25
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	39'93
F. C. del N. de España	70'50
C. Casés	10'12
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'75
F. Norte.	00'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	20'36
Id. Almansa.	65'62
Obligaciones Trasatlántica.	94'25
Madrid 29	
4 p. 000 Interior.	64'10
4 p. 000 amortizable.	79'90
B. Hipotecarios de Cuba.	97'75

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Catalina de Sena vg. y S. Pelegrin cf.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
 del Amor Hermoso en Sta. Eulalia.
 Mañana, día y domingo primero de Mayo, dedicado al S. Rosario de Maria Virgen. En la parroquial iglesia de Sta. Maria, á las 7 misa y comunión general para las Hijas de Maria y Cofrades del S. Rosario, después se practicará la solemne visita que las hijas dedican mensualmente á su excelsa Madre. A las 9 y media Horas y la misa mayor solemne con sermon del Rosario de Maria por D. Narciso Panedas pbro. despues la misa última. Por la tarde so-

lemnes víspas, procesiones de costumbre, Salve y Gozos cantados, continuándose los populares cultos del mes de Mayo consagrados á Maria.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 misa mayor con sermon por el propio Sr. Cura-párroco: por la tarde luego de víspas continuará el tierno y acostumbrado mes de las Flores en honor de la Virgen del Cármen.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 la misa mayor, predicando el Rdo. Sr. Cura-Ecónomo. á las 12 la misa de la guarnicion Por la tarde, víspas y luego los solemnes cultos de Mes de Mayo consagrados á la Purísima Virgen.

Iglesia de S. José y del Hospital Civil, mañana se dará fin al piadoso y solemne Octavario consagrado á Jesucristo bajo el título de Buen Pastor, Patron de aquel Establecimiento: misa á las 6 y 8 y media con motetes. Por la tarde el acostumbrado ejercicio con sermon, letrillas y *Buen Pastor*.

Lunes, en Sta. Maria, por la noche, despues de los solemnes cultos del mes de Maria habrá sermon votivo en honor de S. Pelegrin Servita á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

Santo de mañana

Patrocinio de S. José, y Stos. Felipe y Santiago apóstoles.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 29.—De Barcelona pailebot *Maria* pat. José Tuduri con 5 trips. hari-

na y efs.

Despachados el 30.—Para Barcelona vapor-correo *Puerto-Mahon* Cap. D. José Pons con 22 trips. efs. y la correspondencia.

Para Palma laud *Dolores* pat. Antonio Sintés con 5 trips. 1 pasag. cebada y efs.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está un huerto con árboles frutales sito en el «Puntarró» de cabida de tres barcillas sembrado. Para informes dirigirse calle del Horno núm. 13.

Subasta

El día 1.º de Mayo próximo, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, un cercado de unas 4 á 5 barcillas sembrado situado en este término, y punto conocido por Gibraltar, propio de los herederos de Juan Morillo y Angles.

Las condiciones de la venta y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

SUBASTA

El día 11 del próximo Mayo á las 5 de la tarde se venderá en pública subasta y en la plaza de la Constitución del pueblo de Villa-Cárlos en esta isla una casa sita en dicho pueblo, calle de la Esplanada n.º 6, formando esquina con la calle Mayor, bajo el tipo de 3000 pesetas.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta están en poder del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal.

Pérdida

Se ha perdido por una de las calles de esta población un pendiente de oro con tres topacios.

La persona que lo presente en esta imprenta donde existe el otro además de las gracias será gratificada.



VACUNA
(EMPELT)

Continúa la vacuna (empelt), los lunes y domingos á las cuatro de la tarde en casa Cursach, Cos de Gracia 2. A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la Alcaldía se les vacunará gratis.

Se venden tubos de cristal de linfa vacuna garantizando el éxito á dos pesetas el cristal y á cinco pesetas el tubo.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

Banco de Mahon

Este Banco descuenta el cupon n.º 21 de las acciones de los ferro-carriles á Barcelona de Tarragona y Francia.

Mahon 29 Abril de 1887.—El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Teatro principal
GRANDE Y VARIADA FUNCION PARA EL DOMINGO
1.º DE MAYO DE 1887

La Sociedad de artistas que ha tomado por su cuenta este coliseo, se propone dar á conocer á este ilustrado público las obras recientemente estrenadas en los teatros de Madrid y Barcelona, alternándolas con las mas acreditadas del antiguo repertorio, y á cuyo fin ha dispuesto para el citado día el siguiente

PROGRAMA

- 1.º Una brillante sinfonía.
- 2.º El grandioso é interesante melodrama de espectáculo en tres actos y un prólogo que lleva por título:

LA ALDEA DE S. LORENZO

Además cada acto tiene su título á parte.
 Prólogo: La batalla de Ulma.—Acto primero: La falsa acusacion.—Acto segundo: La razón de un mudo.—Acto tercero: Justicia de Dios. Distinguiéndose notablemente en el papel de cabo Simón el primer actor D. Francisco de Montoliu, secundándole dignamente en su desempeño las Sras. Gomez, Jordá, Balmes, Valdeperas y los Sres. Cazorro, Curtiéres, Fargas, Cobos, Rojo, y Mayorga con un crecido número de comparsas.
 2.º y último. El chistoso apropiado, bilingüe, en prosa y versos, escrito expresamente para el actor cómico D. Clemente Fargas, titulado:

UN ACTOR DE PROVINCIA

Desempeñado por la Sra. Jordá y los Sres. Fargas, Cobos y Mayorga.

Precios los publicados A las 8 y media.

NOTA El próximo jueves dentro lugar el estreno de una de las últimas producciones del insigne Echegaray, nominada:

DE MALA RAZA

PARA VENDER

Lo está un huertecito de recreo con algunos arboles frutales casita y cisterna situado en el camino de *Ne Pelude*. Informarán calle de S. Jorge n.º 17.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernan 'e.—Arriavaleta 3. MAHON.

Papel

á propósito para envolver. Hay para vender una partida á medio vellon libra tomado por arrobas. Imprenta de la calle del Bastion n.º 39.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: «Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado.» Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las IMITACIONES y FALSIFICACIONES
 Deposito general, en Paris: BOUTRON y C^{ta}, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.